



Universität Erlangen-Nürnberg • Postfach 3520 • 91023 Erlangen



## Protokoll der außerordentlichen Sitzung des Studentischen Konvents

Datum: 06.08.2012

**Studentischer Konvent**  
**Turnstraße 7**  
**91054 Erlangen**  
**Telefon:** 0173 4064922  
**Telefax:** 09131 85-26760

**Internet:**  
<http://www.stuve.uni-erlangen.de>  
[stuve-konvent@lists.uni-erlangen.de](mailto:stuve-konvent@lists.uni-erlangen.de)

**Vorsitz und Sitzungsleitung:**  
Benedikt Kopera  
[benediktkopera@gmail.com](mailto:benediktkopera@gmail.com)

**Protokoll:**  
Sebastian Meßlinger  
[sebastian.messlinger@physik.stud.uni-erlangen.de](mailto:sebastian.messlinger@physik.stud.uni-erlangen.de)

**Anwesend** Benedikt Kopera, Wolfram Barfuß, Anna Mayer, Nora Block, Stefan Erhardt, Ingwer Andersen, Marius Rossmeissl, Wolfgang Paik, Matthias Lugert, Bernhard Brandl, Ramona Zobel, Sebastian Meßlinger

**Stimmrechtsübertragungen** Sahra Dehmel auf Ingwer Andersen, Annika Geißler auf Brandl Bernhard, Bernhard Heinloth auf Stefan Erhardt, Franziska Stolz auf Matthias Lugert, Raphael Heines auf Anna Mayer, Anne Vogel auf Wolfgang Paik, Christoph Stößl auf Ramona Zobel

**Stimmzahl** 19

**Änderungen** ab 20:11 Uhr: Nora Block verlässt die Sitzung, damit 18 Stimmen Anwesend

Beginn ca. 19:10 Uhr



## **TOP 1. Feststellen der Tagesordnung, Annahme des Protokolls der konstituierenden Sitzung**

*Keine Änderung der Tagesordnung.*

Erläuterung der Fehler auf der Konstituierenden Sitzung die die Wahl von Anna Mayer, Christoph Stöbl und Wolfgang Paik gegenstandslos werden ließen. Ingwer Andersen nimmt die Wahl zum Sprecherrat an.

Genehmigung Protokoll: Wurde aufgrund der 14 Tage Frist für die Wahl der zwei offenen Sprecheratsposten nicht per Post verschickt. Genehmigung des Protokolls wird vertagt, bis alle Anwesenden Gelegenheit hatten, dieses noch einmal zu lesen.

## **TOP 2. Wahl des vierten Sprecherrats / der vierten Sprecherrätin**

*Kandidat/innen: Anna Mayer und Christoph Stöbl.*

Vorstellungen von Anna Mayer (persönlich anwesend) und von Christoph Stöbl durch Vertreter/innen der WiSo. Zwei Kandidat/innen treten zur Wahl an, daher ist die absolute Mehrheit der Konventsmitglieder im 1. Wahlgang nötig.

**Stimmen:** 12 für Anna, 7 für Christoph.

*Anna Mayer ist damit als Sprecherrätin gewählt. Anna nimmt die Wahl an.*

## **TOP 3. Wahl des fünften Sprecherrats / der fünften Sprecherrätin**

*Kandidat/innen: Wolfgang Paik, Marius Rossmeissl, Christoph Stöbl.*

Vorstellungen von Wolfgang und Marius. Drei Kandidat/innen, daher ist die absolute Mehrheit der Konventsmitglieder im 1. Wahlgang nötig.

**Stimmen:** 2 Wolfgang, 7 Marius, 10 Christoph. Keine absolute Mehrheit

*2. Wahlgang: Stichwahl zwischen Marius und Christoph*

**Stimmen:** 9 Marius, 10 Christoph

*Christoph Stöbl ist damit als Sprecherrat gewählt.*

## **TOP 4. Berichte**

### **i. Sprecherrat-Sitzung vom 30.07.**

Planung des Stuve Arbeitswochenendes: Im Oktober mehr Stimmen im Doodle aber wieder Prüfungen, daher vom 25-26.8. Ein Plan für die Arbeit im Nächsten Jahr soll aufgestellt werden und die wichtigsten Themen kurz besprochen werden.

Aufruf an alle Konventsmitglieder und Interessierte, sich in die Arbeit des Sprecherrates einzubringen und an den Sprecherratsitzungen teilzunehmen. Engagement ist für jede/n möglich, ob gewählt oder nicht

## ii. ZGS

Antrag von der Technischen Fakultät: Tische für Foyer in der Techfak: Die Tische die da jetzt stehen sind dort nicht offiziell sondern aus anderen Räumen zusammengeklaut, jetzt will die Dame aus der Studienberatungsstelle dort tolle neue mit Rollen haben. Stubeiko: 3 Enthaltungen, 1 Ja von Seiten der Studierenden. Brandschutztechnisch ist es scheinbar nicht möglich dort Tische hinzustellen, deswegen wurde der Antrag jetzt so abgeändert, dass der bereits Möbelierte Raum K1 neu ausgestattet wird. ZGS: Alle Anträge der Techfak wurden angenommen, mit Enthaltungen der Studierenden. Einzelheiten wurden im ZGS nicht mehr verhandelt, da von der Stubeiko angenommen um Autonomie der Fakultät zu wahren.

Meinungen:

- Praxis zur Annahme der Anträge en bloc im ZGS sollte überdacht werden, Geschäftsordnung sollte schon länger überarbeitet werden.
- Ein einzelner Studi muss ausscheren, dann kann der Antrag im ZGS nicht mehr aufgehoben werden. Wir können viel zu leicht übergangen werden, das muss sich ändern.
- Kontakt zur UL sollte gesucht werden um die Praxis im ZGS zu überarbeiten.

*vertagt auf Arbeitswochenende*

## iii. RRZE

RRZE will scheinbar verantwortliche Person aus dem Sprat für die Mailverteiler. André macht im Moment noch einige Dinge für unsere IT, unter anderem die Administration der Computer im Spratgebäude, die er in näherer Zukunft abgeben will. Sollte nach Möglichkeit Johannes Schilling übernehmen. Ingwer spricht mit dem RRZE, Sebastian mit André um die Details zu klären.

## iv. AK Versammlung aller Studierenden (VaS)

Johannes Schilling und Thorsten Wißmann machen Rahmenplanung, wollen sich inhaltlich im Hintergrund halten. Haben per Mail Termine vorgeschlagen.

Meinungen:

- Donnerstag könnten schon viele Studis schon daheim sein oder auf Partys gehen. am 13.12. ist WiSo Party.
- sinnvoll wäre heute schon einen Termin zu wählen, damit die UL den Termin rechtzeitig hat

*Wir geben Feedback, dass Donnerstag evtl. nicht optimal ist. innerhalb einer Woche Stellungnahme erbeten, dann Entscheidung des Konvents innerhalb einer Woche per Verteiler.*

## TOP 5. Vorstellung der Referate und Arbeitskreise

Ansprechpartner/innen für Referate und AKs werden festgelegt. Arbeitskreise (AKs) sind temporär und Aktionsgebunden, Referate permanent vorhanden.

**Referat Hochschulpolitik** Im Moment Susanne van Wagensveld als Verantwortliche.

evtl. als „Außenministerium“(LAK, fzs, Landespolitik) umwidmen?

**Referat IT** Bernhard Heinloth hat sich bereit erklärt das zu erledigen. Außerdem wären neben Johannes Schilling Stefan und Sebastian dabei

Planungen: Etherpad, Jabber, Kalender, Todolisten, Wiki Konventsverteiler im Moment moderiert, sollte evtl. freigeschaltet werden und über besseren Spamfilter laufen.

**Ökoreferat** Gustav war letztes Semester verantwortlich, Amelie Johanni (FSV Phil, GHG) würde es dieses Jahr machen letztes Semester. Bernhard Brandl auf Verteiler, macht eventuell mit.

letztes Semester häufige Treffen, Infos über Papierverbrauch wurden gesammelt, Visionstagung letztes Semester veranstaltet. Darüber konnten eventuell neue Mitarbeiter/innen gewonnen werden. Ökologischer/fairer Stadtplan in Arbeit

**Eventreferat** Ramona hat es letztes Jahr gemacht, würde es gerne abgeben.

Poetryslam und Winterball mit Studentenlounge im letzten Semester organisiert. ARENA organisiert jedes Jahr ein Theaterfestival als kulturelles Angebot organisiert und hat über das Eventreferat Gelder erhalten. Sind nicht in Nürnberg aktiv. Kontakt zum Konvent oder Sprat ist manchmal ausbaufähig. Meinungen:

- Hat wichtige PR-Funktion.
- Stärkere Kooperation und Rückkoppelung nötig.
- Arena macht gute Arbeit und wir sollten sie nicht verprellen.

**Sozialreferat** Wolf erklärt sich als Verantwortlicher bereit.

Die Mails an die auf der Homepage angegebene Adresse sollten beantwortet werden und auf Studianfragen reagiert werden. letztes Semester: Einführung von Teilzeitstudiengängen an der philosophischen Fakultät, Agenda für dieses Jahr ist erst mal ansprechbar zu sein, weitere Projekte können nach Lust und Kapazität durchgeführt werden.

**PR-Referat** Stefan ist Hauptverantwortlicher für Pressarbeit. Anna, Bene, Marius, Patrick und Ingwer haben Interesse mitzuhelfen.

**AK Studiengebühren** Benedikt würde Hauptverantwortlichen machen, viele Anwesenden bekunden Interesse mitzuhelfen

**AK VaS** Johannes und Thorsten haben sich schon bereit erklärt verantwortlich zu sein. Sebastian möchte mithelfen, außerdem Interesse bei einigen anderen Anwesenden.

**AK Zivilklausel** Keno demnächst nicht mehr im Lande, Marius würde ab da Verantwortlichen machen

Auf dem 1. Treffen wurden Rechercheaufträge verteilt, diesen Donnerstag Herausarbeiten von Argumenten um Professor/innen anzusprechen und eine Klausel über Unirat in die Grundordnung zu bekommen. Außerdem sollen Studierende angesprochen werden und auf der AK will sich auf der VaS vorstellen.

**AK Semesterticket** Wurde von Till Müller im letzten Semester vorangetrieben

Auch andere Hochschulen in Nürnberg und Kommunalpolitik involviert. VGN stellt sich momentan quer und verweist auf die Fahrgastbefragung, die allerdings erst 2014 verfügbar sein wird. Eigene Umfrage von einem Kulturgeographie-Lehrstuhl um dem VGN harte Daten präsentieren zu können.

Allgemeines: *Der aktuelle Stand der Referats- und AK-Arbeit sollte auf der Homepage stehen.*

20:11 Uhr: Nora Block verlässt die Sitzung, damit 18 Stimmen Anwesend

## **TOP 6. Annahme des Protokolls der konstituierenden Sitzung**

*Protokoll der letzten Sitzung einstimmig (18) angenommen.*

## **TOP 7. Sonstiges**

Arbeitswochenendplanung (August):

Themen werden auf einer Spratsitzung festgelegt

Konventswochenende (Oktober) Ramona möchte Unterstützung für's Kochen und das Einkaufen. Ging beim letzten Mal etwas daneben, weil ständig nachgekauft werden musste. Meldet euch bei Ramona.

Jede/r der/die sich berufen fühlt, sollte sich möglichst viele Rechte für den Stuve-Blog besorgen (ITler, fragen)

Meinung: Wir sollten auch darüber nachdenken uns auch Morgens und Nachmittags zu treffen statt nur Abend Terminplanung nächstes Semester wenn die Stundenpläne feststehen.

**20:45 Ende der Sitzung**